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新竹縣政府 109年 10月份第 1次主管業務暨縣務會議紀錄 

壹、 時間：中華民國 109年 10月 6日（星期二）上午 9時 00分 

貳、 地點：本府簡報室                         

參、 主席：楊縣長文科                             紀錄：何帥昇 

肆、 出席人員： 

陳季媛、彭益宣、池燕雲、徐元雄、李安妤、黃國峯、陳偉志、

林鶴斯、游志祥、楊郡慈、李國祿、劉家滿、范萬釗、魏嘉憲、

雲天寶、章宗耀、吳迪文、黃文琦、邱俊良、吳敬田、李立成、

殷東成、朱振群、田昭容、彭惠珠、李銷桂、王金倉、梁淑惠、

詹秀連、邱世昌、周秋堯、魏銘德、郭慧龍、郭遠勳、羅鈞盛、

靳邦忠、賴江海、江寧增、黃俞昌、彭正宇、田永元、蔡宜綾、

林曉含、何帥昇、李芷瑜、羅之吟、鄭依珊 

伍、 推廣活動：農業處推廣芎林鄉永興社區「黑米農產品」。 

陸、 審查提案： 

(一) 本府財政處： 

案由：為本縣竹東鎮中山國民小學「縣有房屋(教學教室)」

1幢與本縣立成功國民中學「升旗台(司令台及看台)

暨田徑場(PU 跑道)」(詳如報廢拆除明細表)，擬辦

理報廢拆除，請審議。 

決議：照案通過。 

(二) 本府產業發展處： 

案由：制定「新竹縣電子遊戲場業設置及管理自治條例」，

提請審議。 

決議：照案通過。 

(三) 本府主計處： 

案由：本縣 110年度總預算案暨附屬單位預算及綜計表，業

已編列完竣，敬請審議，敬請審議。 
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決議：照案通過。 

(四) 本府主計處： 

案由：本縣 109年度第 3季(7月至 9月)第二預備金動支數

額表，敬請審議。 

決議：照案通過。 

(五) 本府環境保護局： 

案由：修正「新竹縣環境教育基金收支保管及運用辦法」草

案條文，提請審議。 

決議：照案通過。 

(六) 本府環境保護局： 

案由：「新竹縣違反毒性及關注化學物質管理法案件檢舉及

獎勵辦法」訂定案，提請審議。 

決議：照案通過。 

(七) 本府社會處： 

案由：「新竹縣老人居家服務實施辦法」廢止案，提請審議。 

決議：照案通過。 

柒、 各單位發言： 

一、 工務處： 

(一) 報告事項 

1. 本縣積極爭取內政部營建署「提升道路品質計畫」第

六次競爭型補助計畫，經審議核定案件總計 18 件，

核定經費共計 4億 5,018萬 9,400元。 

2. 本府訂於 109年 10月 12日舉辦「十大交通建設」論

壇，透過與國內重量級產官學專業人士三方交流研

討，盤點本縣交通課題、研擬具體可行工程策略及評

估完工效益。 

(二) 主席裁示： 
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1. 有關「十大交通建設」論壇，各局處長如時間允許請

踴躍出席。(各局處) 

2. 有關本府爭取內政部「提升道路品質計畫-第六次競

爭型補助計畫」，未來請採用墊付款方式辦理。(工務

處) 

二、 交通旅遊處： 

(一) 報告事項： 

1. 為檢討新竹縣市區客運路網，同時整合既有公路客運

路線，研擬規劃市區公車路網合適發展架構與推動策

略，繼先前已於 109年 9月 8日下午 2時邀集本縣議

員、13 鄉鎮公所及鄉鎮市民代表與會召開地方說明

會後，為徵詢專業意見及完善路網規劃，特訂於 109

年 10 月 7 日下午 2 時至 4 時邀集交通部公路總局新

竹區監理所、台中區監理所、桃園市政府交通局、新

竹市政府交通處及專家學者，假本縣竹北市安捷國際

酒店召開「新竹縣市區客運路網檢討及規劃案」專家

學者座談會，納入路網規劃之參考。 

2. 由新竹縣、台中市、苗栗縣、南投縣、彰化縣、雲林

縣、嘉義市等 7 縣市合作組成的中台灣觀光推動聯

盟，將於 10 月 8 日上午在台中市政府舉辦「走獨中

台灣 體驗心魅力」七縣市聯合啟動記者會，聯盟參

與之縣市政府及業者各派代表出席共襄盛舉，本縣並

推舉北埔老街「姜太公柿餅」參與記者會職人走秀橋

段，要將本縣秋季限定美食「柿餅」推薦給旅客們。

這次主題活動內容主要是希望讓全台各地旅客更加

認識中台灣的觀光工廠及產業體驗館。 

三、 社會處： 
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(一) 報告事項： 

本府訂於 10月 10日上午 7時 30分於府前廣場舉行「新

竹縣各界慶祝 109年雙十國慶暨升旗典禮活動」，將邀請

本縣議會議長、副議長及全體議員、立法委員、各界貴

賓、本府及附屬機關員工、各鄉鎮市公所及民眾共襄盛

舉。 

(二) 主席裁示： 

有關「新竹縣各界慶祝 109 年雙十國慶暨升旗典禮活

動」，請社會處確認白嘉莉小姐是否將上台致詞。(社會

處) 

四、 農業處： 

(一) 報告事項： 

有關台灣積體電路製造股份有限公司洽談與縣府合作綠

色減碳計畫案，已於 9月 30 日召開「民間企業與縣府合

作綠色永續環境會議」，會議決議請各局處於 10月 16日

前盤點所轄經管之都市計畫內閒置之公有土地。俟邀集

相關單位現勘確認討論後，媒合適當地點及合作單位，

提供企業進行後續規劃、施作及養護工作。 

(二) 主席裁示： 

槲櫟是本縣珍貴的稀有植物，請教育處協助安排擇適當

之國中小種植，並請地政處及財政處提供縣轄內公有土

地資料予農業處參考，俾規劃可復育種植槲櫟之區域。

(教育處、地政處、財政處、農業處) 

五、 行政處： 

(一) 報告事項： 

1. 有關《天下雜誌》2020幸福城市調查共計 69項指標

及《遠見》2020 縣市總體競爭力大調查共計 105 項
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指標，本處已將各項指標對應相關局處並呈現與新竹

市指標差異，感謝主計處協助。請相關局處針對各項

指標提出改善對策，並重視各種統計報表的填寫，強

化統計資料的正確性，以爭取最佳成績。 

2. 有關本府 109 年 9 月 29 日主管會報主席裁示事項辦

理情形，繼續追蹤計 1件，為產業發展處有關審計室

查核橫山鄉大肚村簡易自來水供水改善工程案，請於

下次主管會議中說明最新辦理情形。 

(二) 主席裁示：  

有關天下及遠見雜誌所做的調查，行政處已協助列出各

項指標項目對應負責的局處，請各局處參考新竹市的成

績，檢討有哪些項目尚可掌握、加強，距離年底還有三

個月的時間，請大家努力提升績效。(各局處) 

六、 財政處： 

(一) 報告事項： 

1. 有關 2020 天下雜誌幸福城市大調查五大面項指標中

「施政力」方面，於「赤字占歲入比率」一項，係指

2019 年之決算為「剩餘」或「赤字」之意，分母為

歲入，負數越多，則代表成績越佳。 

2. 有關「歲入自籌財源比率」一項，係指在自籌財源於

整體歲入中所占之比率。本縣歲出歲入如規模擴大

時，該項比率數值即會下降。而新竹市因都市化較集

中，收入較多，此係源於土增稅、地價稅及契稅較多

之故。 

3. 有關「負債年減率」一項，係指公務預算長期加上短

期負債總額增減之比率，本縣數值為 0.87，負債年

減率增加不多。另因教育及社福支出較高，故要控制
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債務不增加，難度較高。 

4. 有關「自籌財源年增率」一項，需與 107-108年之數

值進行比較，今年數值下降，係因歲出規模擴大。 

5. 本縣目前一年期以上之公共債務有 122.3 億元，

105-106年有 155.9億元。一年期以下的公共債務目

前控制在 40 餘億元。值得注意者為，一年期以上之

公共債務不應逾越 45%警戒值，一年期以下的公共債

務警戒值則為 30%。 

6. 目前本縣之歲出規模相較於 106-107年之 233億元，

已增加了 70 億元，應留意歲出規模對舉債額度上限

之關聯性。 

(二) 主席裁示：  

感謝財政處處長的說明，讓我們了解本縣財務狀況。 

七、 文化局： 

(一) 報告事項： 

有關白嘉莉「另一個春天」藝術創作展，因民眾反應簽

書會僅五場，場次不足，經與白嘉莉小姐協調後，從現

在開始之每週二至週六下午，都將會舉辦簽書日活動。 

(二) 主席裁示：  

請廣為宣傳白嘉莉「另一個春天」藝術創作展，讓更多

民眾共襄盛舉。(文化局) 

捌、 主席裁示事項： 

(一) 針對近日五峰鄉地區公共建設部分，有下列幾點裁示，請相

關單位深入了解後研擬具體作法，排除問題： 

1. 雙十節連假即將到來，請儘速改善張學良故居風景區的

公廁環境髒亂問題。(原住民族行政處) 

2. 五峰清泉地區的公共建設例如張學良故居、溫泉館及藝
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術之森等處，請思考如何維護管理，及是否由縣府接管，

再委外經營。(原住民族行政處、文化局、交通旅遊處) 

3. 以上事件值得縣府團隊深入省思，部分過去之重大工

程，於執行上多有不盡合理之處，地方公所亦欠缺維護

及管理能力。該斷未斷、反受其亂。此次中秋節連假，

張學良故居廁所故障，環境髒亂，造成遊客無法如廁，

縣府顏面無光。而關西鎮小熊博物館，每逢下雨，室內

處處滲漏積水宛如池塘。請承辦工程案件較多之工務處

及文化局留意各項工程施工品質，訂定合理之工程預算

經費，方能吸引優良廠商參與公共建設，管理面的部分

亦同。如鄉鎮公所之承接管理能力低落，無法負起維護

責任者，則各局處應思考是否收回管理權並自行管理。

(原住民族行政處、工務處、文化局、民政處) 

4. 請民政處研究改善關西鎮小熊博物館漏水問題，請交通

旅遊處解決竹東文創園區案，因有民眾投訴該案有「滅

村」之疑慮。各局處做出政策決策前應審慎評估，倘若

政策缺乏經濟效益，就不應執行。(民政處、交通旅遊處、

各局處) 

(二) 本縣人口已由 44萬人成長至 57萬人，因本府正式組織編制

人力已無法應付龐大業務，造成進用臨時人力比例提高，請

人事處因應本縣人口數之成長，編修本府單位組織人力，研

議是否可增加局處及職位數量。(人事處) 

(三) 竹北西區里民反應，多年前本府曾向該區里民收取一戶兩千

元保證金改善當地自來水及瓦斯，請產業發展處邀請瓦斯公

司、縣議會王副議長、新港里里長、白地里里長，討論如何

分期分區解決此案，或者發回保證金。又污水廠、焚化爐未

來將設置於竹北西區，請思考如何回饋竹北西區里民。(產
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業發展處) 

(四) 本府前棟大樓地下室環境老舊髒亂已多年未整修，請行政處

儘速處理，恢復為乾淨明亮的空間，並評估該空間未來做為

辦公室、閱覽室、餐廳或會客室之可能性。(行政處) 

玖、 散會：上午 10時 20分。 


